
Consiglio Comunale INT 250 / 2025

INTERPELLANZA A RISPOSTA SCRITTA 

OGGETTO:

IL PARCO GIOCHI ERASMO DA ROTTERDAM TRA VIA NICHELINO E VIA
CERCENASCO, CHE NECESSITA DI MANUTENZIONE, PRESENTA ANCHE
ALTRE CRITICITA’

PREMESSO CHE

• il  Parco Giochi Erasmo da Rotterdam situato tra via  Nichelino e via  Cercenasco rappresenta
un’importante area di aggregazione per famiglie, bambini e ragazzi del quartiere;

• all’interno del parco sono presenti due aree cani, una utilizzata prevalentemente da cani di piccola
taglia e un’altra utilizzata prevalentemente da cani di taglia grande;

• l’area giochi per bambini versa in condizioni di forte degrado in quanto sono presenti strutture
ormai obsolete, alcune delle quali segnalate come pericolose;

• all’interno del parco è presente una piccola area di prato destinata ai ragazzi, che spesso viene
occupata impropriamente da cittadini che non utilizzano le vicine aree cani in quanto vogliono
che i loro cani non litighino con gli altri già presenti nelle vicine aree a loro riservate;

• l’utilizzo improprio del prospiciente prato comporta un conseguente accumulo di deiezioni che
non vengono raccolte da chi dovrebbe e che ne rendono sconsigliato l’uso da parte dei bambini o
dei ragazzi;

• lateralmente è presente un piccolo campetto da basket in cemento con un solo canestro, il che
limita la fruibilità dell’area per l’attività sportiva dei ragazzi;

• il parco, nelle tarde ore del pomeriggio, vede l’arrivo di soggetti dediti al consumo di alcol e
sostanze stupefacenti, creando un ambiente poco sicuro e disincentivando la frequentazione da
parte di famiglie e giovani;

CONSIDERATO CHE

• i cittadini del quartiere chiedono una maggiore attenzione verso le esigenze di bambini e ragazzi,
ampliando gli spazi a loro dedicati;

• un campo da basket più funzionale, dotato di almeno due canestri, favorirebbe l’aggregazione
giovanile attraverso lo sport e potrebbe contrastare la presenza di persone dedite ad attività di
consumo di alcol e sostanze stupefacenti;

• i cittadini del quartiere credono che se ci fossero più giovani che giocano e competono in un
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campo di basket anche al  di  fuori  delle squadre ufficiali  locali  sarebbe comunque di stimolo
all’aggregazione giovanile;

• i cittadini notano come negli altri parchi cittadini, come il poco distante Parco Di Vittorio o in
corso Vercelli, vicino al Parco Falchera, siano presenti spazi più adeguati per lo sport e il tempo
libero con la presenza di maggiori strutture;

• attualmente,  lo  spazio  riservato  ai  ragazzi  è  considerato  non sufficiente  come ampiezza  e  la
presenza delle due aree cani, sebbene utili, appare sproporzionata in grandezza rispetto all’area
destinata alle nuove generazioni;

• alcuni proprietari di cani evitano di utilizzare le aree cani per timore di conflitti tra gli animali,
preferendo  lasciarli  liberi  impropriamente  in  altre  zone  del  parco  evitando  in  alcuni  casi  di
raccogliere le deiezioni;

• una  riduzione  della  superficie  destinata  all’area  cani  grande  e  un  ampliamento  dello  spazio
riservato ai bambini e ragazzi potrebbe migliorare l’equilibrio tra le diverse esigenze ed è quello
che pensano la maggior parte dei residenti nella zona;

• urge un intervento di manutenzione sulle strutture ludiche esistenti, ormai obsolete e pericolose;
• i  cittadini giudicano insufficiente in alcuni punti l’attuale illuminazione dell’area, un aumento

della luminosità potrebbe scoraggiare la presenza di persone dedite ad attività di consumo di alcol
e sostanze stupefacenti;

INTERPELLA

Il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:

1. se e quando siano previsti interventi di manutenzione per l’area giochi destinata ai bambini;
2. se l’Amministrazione Comunale abbia in programma o possa programmare in futuro un progetto

di  riqualificazione  del  Parco  Giochi  Erasmo  da  Rotterdam,  con  particolare  riferimento  alla
realizzazione  di  un  campo  da  basket  più  funzionale,  leggermente  più  grande  di  quello
attualmente esistente, con due canestri e alla creazione di ulteriori spazi per i giovani, in modo da
favorire tra loro l’aggregazione;

3. se sia possibile, ripensando ad un utilizzo del parco che favorisca l’aggregazione tra giovani,
riconsiderare – con poca spesa, considerando le risorse limitate - la suddivisione degli spazi tra le
aree cani e l’area per i ragazzi, che attualmente, secondo la maggior parte dei residenti, appare
sproporzionata, in modo da garantire un utilizzo più equilibrato e funzionale del parco;

4. se sia possibile, ripensando ad un utilizzo del parco che favorisca l’aggregazione tra giovani,
riconsiderare  –  con  poca  spesa,  considerando  le  risorse  limitate  –  un  potenziamento
dell’illuminazione del  parco  nelle  zone più oscurate,  in  modo da  scoraggiare la  presenza di
persone dedite ad attività di consumo di alcol e sostanze stupefacenti e migliorare la sicurezza;

5. se siano previsti interventi della Polizia Municipale per contrastare la presenza di soggetti dediti
al consumo di alcol e di sostanze stupefacenti già dal primo pomeriggio, al fine di rendere il
parco un luogo più sicuro e accogliente per tutti i  cittadini,  considerando che la presenza di
questi soggetti comporta l’abbandono o la rottura di bottiglie di vetro, i cui cocci potrebbero
avere  conseguenze  sui  giovani,  soprattutto  ora  che  si  sta  approssimando l’arrivo  della  bella
stagione;

6. se  sia  possibile  segnalare  la  situazione  di  cui  al  precedente  punto  4  al  CPOSP,  Comitato
Provinciale per l’Ordine e la Sicurezza Pubblica, in modo che la zona indicata sia tra quelle
prossimamente incluse nel rafforzamento delle misure di vigilanza e controllo;

7. se  siano  stati  effettuati  controlli  dalla  Polizia  Municipale  per  contrastare  l’abbandono  delle
deiezioni canine nella parte di parco riservata ai ragazzi nonostante la vicina presenza di due aree
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cani, comportamento che rileva da parte di costoro uno scarso senso civico aggravato dal fatto
che quell’area è utilizzata dai più piccoli.

Torino, 07/03/2025 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Federica Scanderebech
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